
INSTITUTO DE ACUAC DE SONORA, O.P.D.
ACTA DE LA XLV REUNIÓN ORDINARIA

Siendo lás 12:00 horas del día 15 de jul¡o de¡ 2Ol.L, reunjdos en la sala de Juntas det Inst¡tuto
de Acuacultura del Estado de Sonora, s¡to en Comonfort y paseo del Canal, segundo nivel,
ed¡ficio Sonora, Ala Sur, Centro de Gobierno, colonia Villa de Seris, en la Ciudad de
Hermos¡llo, Sonora, y en cumplimiento con lo dispuesto en los articulos 8 y 9 del Decreto de
Creación número 226; así como del artículo 4,6,7 y I del Reglamento Interior y, constando
quórum legal, se procedió a realizar la XLV Reunión Ordinaria de Junta de Gobierno del
Inst¡tuto de Acuacultura del Estado de Sonora, O.p.D. (tAES).

Relac¡ón de asistentes:

Los asistentes a la sesión fueron: En representación del Ing. Héctor Ortiz Ciscomani, T¡tul¿r
de la SAGARHPA y Vicepresidente de la Junta de Gobierno, el Subsecretar¡o de pesca y
Acuacultura del Gobierno del Estado de Sonora (SSpA), Ocean. prisciliano Meléndrez Baffios;
en representación del Secretario de la.lunta de Gobierno, el Lic. Enrique Lozano Rodríguez,
D¡rector General de Pesca y Acuacultura de la SAGARHPA; en suplencia del Secretario de
Haciende, quien funge como Tesorero de la Junta de Gobierno, asistió el Lic. Tomás Chávez
Muñoz, Director de Organismos y Ent¡dades, en cal¡dad de Secretar¡o Técnico, el Director
General del lnstituto de Acuacultura del Estado de Sonora, O.p.D., el M.C_ Raúl Enr¡que
Molina Ocampo y en cal¡dad de Comisario público Ciudadano, el C"p. Luls Carlos Ríos Vargas.

La reunión se desarrolló según el siguiente orden del día:
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IISTA DE ASISTENCIA.
vERrFrcAcrÓN DEr QUóRUM t EGAL pOR PARTE DEr COMTSARtO púBUCO.
TECTURA Y APROBACTÓN DEt ORDEN DEI DíA.
LECTURA Y APROBACIóN DEt ACTA DE tA SESIóN ANTERIOR.
SEGUIMIENTO DE ACUERDOS DE TA SESIóN ANTERIOR.

L. Acuerdo.-001/27/O4/2017.
2. Acuerdo.-002127/O4/2Orr.
3" Acuerdo.-003/27 /O4/20n .
4. Acuerdo--004/27/O4/2OU.
s. Acuerdo.-00s/27/O4/20!1-.

INFORME DEt DIRECTOR GENERAT
1. Estados financ¡eros ¿l 30 de junio del 2011.

a. Balance general al 30 de junio del 20L1.
b. Estado de resultados al 30 de junio de¡ 20j.1.
c. Avance presupuestal al 30dejuniodel2011.

Acto de ld xLv Reunió^ otdi4año de Júnto de Gobieño del thstit'to de acuacultun del Esbdó de so\\ra, o.p.D.
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2. Programa anual al 30 de junio de 20L1.
INFORME DEt COMTSARIO PÚBLICO
rEcfuR& DrscusróN Y EN su cAso, ApRoBAcrÓN DE AsuNTos.'  

1. Autor¡zación de baja de inventario.
2. Autor¡zac¡ón de los estados financ¡eros del ejercic¡o fiscal 2010.
3. Autor¡zac¡ón del presupuesto de ingresos y egresos 201.L.
4, Aclaración de la modificación al programa anual 2011.
5. Autorización de la plantil la del personal 201L.
6. Autorización de las afectac¡ones contables.
7. Autorización de Baja de Vehículo Sentra 2008

ASUNTOS GENERATES.
RESUMEN GENERAL DE ACUERDOS APROBADOS.
CtAUSURA.

tx.
X.
xt.

Se llevó a cabo la reunión de acuerdo al orden del día propuesto y se ha elaborado la
presente acta que contiene los asuntos más importantes, como son:

I. IISTA DE ASISTENCIA.
En su facultad de Secretario Técn¡co, el M.C. Raúl Enr¡que Molina Ocampo, D¡rector General
del IAES, procedió a pasar lista de as¡stencia a los miembros partic¡pantes de la Junta de
Gobierno.

II. VERIFICACIóN DEt QUóRUM tEGAt POR PARTE DEI COMISARIO PIiBLICO.
El Comisario Públ¡co C¡udadano, C.P. Luis Carlos Ríos Vargas, declaró existenc¡a de quórum
legal y acto seguido se procedió a dar seguimiento al punto siguiente.

III. I.ECTURA Y APROBACIóN DEI ORDEN DE DíA.
El Secretario Técnico, M.C. Raúl Enrique Molina Ocampo, dio lectura al
propuesto, s¡endo aprobado por los miembros de la Junta de Gobierno,

IV. IECTURA Y APROBACION DEL ACTA DE tA SESIóN ANTERIOR.
Por unanimidad. se disoensó la lectura del acta anter¡or levendo exclusivamente solo los
ecuerdos.

V. SEGUIMIINTO DE ACUERDOS DE tA SESIÓN ANTERIOR.
En relación al Acuerdo O0f/27/04/2011, se informó que la entrega formal de la cuenta
pública para un organismo público descentralizado, es el 18 de marzo del 2011, de
acuerdo con la guía para la elaboración de la cuenta de la hacienda públ¡ca estatal 2010.
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a someter para su autorizac¡ón. Y en relación a los acuerdos OO3/27/Oa/2jff, Oja V
OO5/27 /O412O11, estos fueron sometidos para autorización exoresa de Hac¡enda v oor tal
motivo se sometieron nuevamente para aprobación en el apartado de autorización de
asuntos (punto Vlll del orden del día).

VI. INFORME DEt DIRECTOR GENERAT.
En segu¡miento a este punto, el Director General, M.C. Raúl Enrique Molina Ocampo, rind¡ó
informe f¡nanciero y operat¡vo al 30 de junio del 2011, del cual se resume en la presente acta
los aspectos más ¡mportantes del ¡nforme presentado,

A. Estados financ¡eros al 30 de iun¡o del 2011.
a. El Balance Genera¡ al 30 de junio del 2011, reflejó los s¡gu¡entes montos que se
observan en elcuadro:

Act¡vo Pasivo

ctr€utanre 5.285.965 €ono oEzo 955.2-13
r|Jo 9,857,039 a rar8o plazo
dilerido 58,489 ca p¡lal 74,246,220

total 15,2Ur,493 total p + c 15,¿0I,493

b. El Estado de Resultados
informe presentado por el
datos:

del 01 de enero
Director General

a l  30 de jun io
del lnstituto de

del 20L1, reflejó, según el
Acuacultura, los siguierites

c. El avance presupuestal al 30 de junio dei 2011.
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Ingreso MOnto
Ingresos r.L, 14 r,2u5
egresos ó,t  t9/3¿
remanente

rngreso Presupuesto oflgrnal AVance
eiercido

rmporle 1-1,304,490 ! t , t 4  t , ¿ u 5 , ¿

Egreso Programado orig¡nal Avance ejercido
lmporte 17 3O4,49O 8,719,292.2
Remanente 0 2,427,913.O



B. Programa operativo anual al 30 de junio del 2011.
Raúl Molina, Secretario Técnico de la Junta de Gobierno, mencionó que el lnstituto de
Acuacultura, cuenta con tres Direcciones que instrumentan los programas esenciales del IAES,
además de ser la producción una de las funciones primordiales, también está la asistenc¡e
técnica y asesoramiento al sector acuícola, así como pesquero.

Informó que la producc¡ón de ost¡ón, tiene una meta anual de 20 millones de semil¡as y el
avance al segundo trimestre es de arriba de los 129,589,000 millones, Este programa es de los
más exitosos dentro de las actividades del Instituto, ¡as líneas de reproductores se han
mejorado y consol¡dado.

La producc¡ón de crías dulceacuícolas en el Centro Acuícola del Estado CAES, fue de 296,360
alevines. La meta comprometía 600,000 organismos y no fue alcanzada.

En relac¡ón a los proyectos que maneja actualmente el Instituto de Acuacultura, está la
madurac¡ón y obtención de crías de jurel, el cual presentó un avance del 7O%, con desoves
hasta mediados de jun¡o, se logró eclosión de los huevos y larva hasta 27 dÍas de edad.

El proyecto, maduración, obtención de crías y alev¡naie de la curvina, presentó al segundo
trimestre avance del fO%, y se mantjene en proceso de maduración ocho potenciales
reproductores, se ha realizado un viaje de prospección para la colecta de huevo mediante el
desove artific¡al, teniendo a la fecha un lote representat¡vo de crías de curvina de 60 días de
eoao.

El proyecto evaluación de semilla tr¡ploide de ostión japonés en dos d¡ferentes artes
cultivo, t¡ene 15% de avance. Se tienen los organ¡smos listos para colocarse en los artes
cultivo, sólo falta que se adquieran las linternas.

En cuanto al proyecto de líneas genét¡cas de tilap¡a 30%, se cruzó el material genético con
que cuenta el CAEs, actualmente se da seguim¡ento al desarrollo de las crías resultado de
cruza.

Los avances en relación a la meta de organ¡zación y capacitac¡ón pesquera, son:
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En la meta de mecanismos de v¡nculación con medios de comunicación, el avance presentado
es del 67%, que corresponde a un espacio publicitario de los productos y servicios que genera
el IAES, en revista: "PortalAgropecuario".

En promoción y difusión se presentó avance del 42yq con la publicación de artículo de
divulgacíón en revista: "lndustria Acuícola". Y la elaboración de var¡as notas informat¡vas de
los programas y proyectos del IAES, la cuales fueron cargadas a la página web del IAES.

En desarrollo profes¡onal, el avance es de¡ 60%, se contó con la participación del
curso: "lntegración de equipos de trabajo" (Centro de Capacitación del Gobjerno

personat al
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"Riesgos en la aplicación de los Recursos Federales en el Estado de Sonora: FAEB, FASSA. FISE
FAM, FAETA, FASP Y FAFEF" (lnstituto Super¡or de Auditoría y Fiscal¡zaciónl v la asistencia al
diplomado "Desarrollo Estratégico del sector acuícola y pesquero", el cual inició en mayo y
termina en octubre, en la gran "lX Expo Internacional"; este diplomado forma parte del
programa de capac¡tación del evento que organiza Aquamar Internacional y que se celebrará
en Hermosillo, Sonora los días del 25 al 28 de octubre del 2011.

En las metas de optimizac¡ón de recursos humanos, materia¡es y financieros, así como la
atención a la ley de acceso a la información se tiene avance del 5O%, respectivamente.

En la meta de coordinar la investigación científica y tecnológica en materia de acuacultura y
pesca, para atender las demandas del sector, la asistencia y capacitac¡ón y la trensferencia de
tecnologías y procesos, con el propósito de fomentar la activ¡dad y diversif¡car los servicios en
esta materia a nivel estatal, se avance en se¡s proyectos que estén en marcha en cuanto a
convenios esteblecidos con: Fundacióh Produce, A.C., para el monitoreo piloto de la curvina
golfina del alto Golfo de Californ¡a, el cual impactó fuertemente la pesca ribereña; se firmó
convenio con la Unión de pescadores libre del Estado de Sonora, A.C. para desarrollar la
maricultura del botete, pargo y camarón en jaulas suspendidas, con el cual se estará
atendiendo el sector pesquero y acuícola. Se estableció convenio con el Consorcio Super, S.A
de C,V., para desarrollar dietas balanceadas en el cultivo de peces marinos, en el CREMESj este
tendrá impacto en el desarrollo de investigación tecnológica y conversión industrial. Se llevó a
cabo convenio con el OC-ClAD, para realizar auditorías de proceso en unidades de producción
camaronera y de proceso indusftial. Se firmó convenio además con lá Comisión Nacional de
Acuecultura y Pesca {CONAPESCA), para la Conformación de un lote de reproductores V
producción de juveniles de totoaba, Totoobo mocdonoldl, en Bahia de Kino, Sonora V se
convenio el H. Ayuntam¡ento de san Pedro de la Cueva, Son. y CAE El Novillo, para Evaluación
de la capacidad de carga del embalse El Novillo, para implementar cultivo de peces en jaulas
suspendidas. El avance tr¡mestral al segundo trimestre fue del 60%.

v[. TNFoRME DEt COM|SAR|O pliBrtco.
El Comisar¡o Públ¡co Ciudadano, C.P. Luis Carlos Ríos Vargas, presentó su
anexa a la presente acta reuniór,.
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informe el cual se

v . TECTUR& DtSCUStóN y EN SU CASO, APROBAC|óN DE ASUNTOS.
A. Autor¡zac¡ón de baja de inventario.

Se sometió autorización de la Junta la sol¡citud la baja de los bienes muebles por monto de
5154,788.31. Se informó que se realizó un acta administrat¡va donde se detallan las
características de los mismos, la cual fue presentada y revisada en la reunión. Este punto fue
autor¡zado bajo salvedad de f¡ncar responsab¡lidad en caso de ser observado por la Contraloría
General del Estado.

Ado de lo xLv ñ¿un¡ó. otd¡óor¡o de lntd de Gób¡eño det tnst¡t to d. aruocuttlta det ktddo de sónúú, o.p.D
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B. Autor¡zación de los estados fináncieros del ejerci¡io f¡scal 2010.
Se presentaron los estados financieros, donde el balance general al 31 de diciembre del 2010,
en ef rubro del activo, pasivo y capitaij reflejaron un monto de 5:.3,446,209.82, son: trece
millones cuatrocientos cuarenta y seis mil doscientos nueve pesos 82100 moneda nacional, En
cuanto al Estado de Resultado del0l de enero al 31 de diciembre del 2010, los ingresos
fueron por 517,836,909.89 y egresos por 515,044,165.06. Este punto fue autorizado por lá
Junta de Gobierno.

C. Autorización del presupuesto de ¡ngresos y egresos 2011.
Se presentó el presupuesto de Ingresos y Egresos del Ejercic¡o Fiscal 2011, de acuerdo a la
aprobación med¡ante oficio O5.O6/75L/2O11. de la Subsecretaria de Egresos con base a
convenios y contratos por un importe de 521,571,778.00 pesos, Se aprobó por unanimidad
por la Junta de Gobierno.

D. Aclarac¡ón de la modificación al programa anual2011.
Se presentó para aprobación la mod¡f¡cación al programa anual 201.L, m¡sma que estaba
sujeta a la autor¡zación del presupuesto de ingresos y egresos del 201-1, el cual fue aprobado
por Hacienda. Este punto fue aprobado por la Junta de Gobierno.

E. Autorización de la plantilla del personal2011.
Se presentó nuevamente este punto, el cual fue también autor¡zado por la Junta de Gobierno.

F. Autorización de las afectac¡ones contables.
Se presentaron afectac¡ones contables por conceptos var¡os, los cuales estaban afectando lo5
resultados de ejercicios anteriores, así como la situación actual. Se rev¡só V se analizó la,
¡nformación présentada, misma que fue autorizada por unanimidad de los miembros de'la
Junta de Gobierno, la baja de act¡vo fijo correspondiente a un vehículo Sentra, quedó.
autorizado con la salvedad de presentar Dictamen Técnico de ¡a situación mecánica del'
eoutoo,

IX. ASUNTOS GENERAIES.
No se suscitaron ountos oue tratar,

X. RESUMEN GENERAI DE ACUERDOS APROBADOS.
Los puntos presentados, a excepción de las afectac¡ones contables, ya habían sido
previamente anal¡zadas y revisadas, en la ses¡ón anterior, las cuales estaban pendientes de ser
aprobadas por faltar la autorización expresa de la Secretaría de Hac¡enda, mismas que fueron
informadas y autorizadas, previamente.
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Acuerdo.-00u15/07/2011. Se autorizó la baja de inventario presentada

Acuerdo.-002/15/07l20lf. Fueron autorizac¡ón los estados financ¡eros del eiercicio fiscal
2010.
Acuerdo.-003/15/02201.1. Fue autorizado el presupuesto de ingresos y egresos 2011.

Acuerdo,-004/15/07lz0lf. Se presentó la justificación de la modificación al programa anual
2011. Este punto fue aprobado.

Acuerdo.-005/15/022011. Se presentó Ia plantil la del personal 2011- y fue autorizada.

Acu€rdo.-006/15/07/2011. Las afectaciones contables fueron autorizadas por la Junta de
Gobierno.

A.uedo,-OO7 | rS | 07 I aOLL.
Sentra, quedó autorizado
mecánica del equipo.

xt. ctAusuRA.
No habiendo más asuntos que tratar en el orden del día aprobado, se procedió a clausurar.la
XLV Reunión Ordinaria de la Junta de Gobierno del Inst¡tuto de Acuacultura del Estado de
Sonóra, O.P.D., siendo las L3:35 horas del día L5 de julio del 201L. La presente ¿cta, una vez
leída y ratificada por quienes ¡ntervinieron en ella, se firma para que surta los efectos legales
que le son inherentes.

En relación a la baja de activo f¡jo correspondiente a un vehículo
con la sa¡vedad de presentar d¡ctamen técnico de la situac¡ón'
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